

Terms and Conditions

The Library provides access to digitized documents strictly for noncommercial educational, research and private purposes and makes no warranty with regard to their use for other purposes. Some of our collections are protected by copyright. Publication and/or broadcast in any form (including electronic) requires prior written permission from the Library.

Each copy of any part of this document must contain there Terms and Conditions. With the usage of the library's online system to access or download a digitized document you accept there Terms and Conditions.

Reproductions of material on the web site may not be made for or donated to other repositories, nor may be further reproduced without written permission from the Library

For reproduction requests and permissions, please contact us. If citing materials, please give proper attribution of the source.

Imprint:

Director: Mag. Renate Plöchl

Deputy director: Mag. Julian Sagmeister

Owner of medium: Oberösterreichische Landesbibliothek

Publisher: Oberösterreichische Landesbibliothek, 4021 Linz, Schillerplatz 2

Contact:

Email: [landesbibliothek\(at\)ooe.gv.at](mailto:landesbibliothek(at)ooe.gv.at)

Telephone: +43(732) 7720-53100

rücknahme der vordersten Truppen in die für die Dauerstellung ausgewählten Punkte. Vorerst sollten diese durch die Reserven besetzt werden, dann erst der Rückmarsch der vorne befindlichen Kampftruppen beginnen. Im Zuge dieser Maßnahmen gelangte das Bataillon in den Raum um den Mt. Cimone.

Wie sie in die Falle gingen

(Monte Cimone)

(23. Juni bis 5. Juli 1916)

Am Abend des 23. Juni besetzte das Bataillon den Raum bei Vallo am Cimone, das IR. 59 übernahm im Anschluß die Verteidigung des Cimonekopfes. In der Nacht auf den 24. räumten die vorne befindlichen Regimenter die Stellungen vor Arsiero, in den Morgenstunden wurde das am Fuße des Cimone gelegene italienische Werk Cornolo gesprengt, dumpf dröhnte es zu den Höhenstellungen herauf, wie ein Grollen gegen das Schicksal. Um 5^h früh durchschritt das letzte Nachhutbataillon die neue Verteidigungslinie. Arsiero war den Italienern — zurückgeschenkt!

Das Bataillon suchte die neue Stellung nach Kräften auszubauen und zu befestigen. Man begann auch Drahhindernisse zu ziehen, doch ließ der Mangel an Material vorerst die Herstellung eines wirklich Schutz gewährenden Hindernisses nicht zu. Auch bot das Gelände wenig Deckung gegen die feindliche Artillerie, und die wenigen Notunterstände genügten nicht für die Unterbringung der Kompagnien. So wurde denn fleißig geschanzt und gebaut, um sich ehestens einzurichten und die Stellung in verteidigungsfähigen Zustand zu setzen. Aber auch der Feind wurde nicht aus dem Auge gelassen. Täglich entsendete Offizierspatrouillen suchten festzustellen, wie weit die Italiener ihre Linie vorschoben. Ihr tastendes Vorgehen war mehr als vorsichtig und behutsam. In den letzten Junitagen hatten sie noch nicht einmal Vangelista erreicht.

Eine bis dorthin vordringende, von Lt. Kern geführte Patrouille fand den Ort noch frei, konnte aber das Ansteigen feindlicher Kräfte gegen den Cimonekopf feststellen, erhielt von dort auch Feuer, das jedoch, auf große Distanz abgegeben, wirkungslos blieb. Am nächsten Tage fand die Patrouille des Fhnr. Steinacker den Ort Vangelista schon besetzt und mußte sich, heftig beschossen, zurückziehen. Den Italienern war unterdessen, wie am 4. Juli eingebrachte Gefangene aus sagten, zur Kenntnis gelangt, daß starke österreichische Kräfte auf den russischen Kriegsschauplatz abgegangen waren. Man rechnete italienischer-